
Landesverband der Islandpferde Reiter- und  

Züchtervereine Berlin-Brandenburg e.V.  
 
 

Protokoll 1.Ordentliche Delegiertenversammlung 2019  
 
 

Sonntag,  den 17.03.2019, 18:30 Uhr  

 
 

 im Restaurant „Frühsammer’s“  

Flinsberger Platz 8, 14193 Berlin  

 
 
 

Laut Satzung § 6 Nr. 3. beträgt die Anzahl der Delegierten der Ortsvereine:  
 

7 - 50 Mitglieder:     3 Delegierte  
51 - 100 Mitglieder: 4 Delegierte  

je weitere angefangene 100 Mitglieder 1 Delegierter mehr  
 
 
 

Tagesordnung  
 

1. Begrüßung und Eröffnung  
    Die 1. Vorsitzende, Ulla Gomis-Fliß eröffnet die Jahreshauptversammlung um 18:43 Uhr.  

    Peter Frühsammer und Ulla Gomis-Fliß stellen den Antrag, den Punkt der Tagesordnung  

    „Ehrungen“ vorzuziehen.  

    Diesem Antrag wird einstimmig zugestimmt.  
 

    Ulla Gomis-Fliß überreicht:  
 

    1) Ehrenpreis vom Landesverband an Fam. Wieben für deren Arbeit an der Basis  
        (aus gesundheitlichen Gründen leider nicht anwesend)  
 

    2) goldenen Ehrennadel an Andreas Radbruch vom IPZV  
 

    Peter Frühsammer überreicht Nonni Steinbjörnsson den Preis für das beste Fohlen 2018:  
    Kristall von Faxaból mit 8,2 / 8,2 / 8,2  
 

2. Feststellung der Beschlussfähigkeit  
 

    Delegierte: 15  

    Vorstand:  10  

    Stimmen insgesamt: 25  
 

3. Wahl des Protokollanten  
    Zur Protokollantin wird Marilena Heyl gewählt.  
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4. Beschluss des Protokolls der letzten Versammlung  

    Genehmigung des Protokolls 2018:  
 

    Beschluss 1.2019:  
 

    25 Ja  

 

0 Nein      0 Enthaltungen  

 

    Damit ist das Protokoll 2018 genehmigt  
 

5. Ehrung: Ehrenpreis des Landesverbandes Berlin-Brandenburg  
    wurde vorgezogen; siehe oben.  
 

> Stefan Laube kam später zur Sitzung. Damit sind es jetzt 26 Stimmen.  
 

6. Bericht der Vorsitzenden  

    - Im Landesverband Berlin-Brandenburg befinden sich derzeit 8 Ortsvereine und 1  
    Islandpferdeabteilung mit insgesamt 667 Mitgliedern. Überall herrscht ein reges  

    Vereinsleben.  

    - Ulla Gomis-Fliß berichtet kurz über den Umzug der IPZV-Geschäftsstelle unter der  

    Interimsleitung von Jens Maxheimer.  

    Da er auch Schatzmeister vom IPZV ist, gab es diesbezüglich jedoch viele  

    Unstimmigkeiten, worauf auch das DIZ abgesagt worden ist.  

    Jens Maxheimer hat seine beiden Ämter daraufhin sofort niedergelegt und es finden zu       

    diesem Zeitpunkt eine Telefonkonferenz im Länderrat statt.  

    Den Bericht dazu wird es auf der JHV vom IPZV geben.  

    - Der Landesverband fördert im Jugendbereich den Kader und den Mini-Kader. Neue  

    Trainerin für den Kader ist Lena Zambetti.  

    - Eine Hippologica gab es nicht mehr. Dafür gab es im Rahmen der Hengstschau  
    Neustadt-Dosse ein Schaubild, organisiert von Julia Steinbjörnsson.  
 

7. Berichte der Ressortleiter:  
 

    Sport:  
    >> Turniere Berlin-Brandenburg 2018  

    Qualitag Lótushof  

    Landesverbandsmeisterschaft in Karlshorst  

    OSI Schleuenerhof  

    Alle Turniere waren sehr gut besucht. Es gibt jedoch Schwierigkeiten weitere Ausrichter zu  
    gewinnen.  

    - Es entstand ein Regelwerk für Gædingarkæppni  

    - es wurden neue, leichte Prüfungen entwickelt (Pilotprojekt), die den Schwierigkeitsgrad  

      erhöhen, jedoch nicht auf die schweren Prüfungen hinarbeiten.  

      Sie werden erstmals 2019 ausgeschrieben. Es git eine Power-Point-Präsentation auf der  

      IPZV Homepage.  

    - Victoria Große wurde in den Bundeskader berufen.  

    - große Erfolge von Vicky und Beggi Eggertsson und Victoria Große auf der DIM  
 

    >> Turniere Berlin-Brandenburg 2019  
    Qualitag Karlshorst  

    WM Berlin  

    OSI Schleuener Hof  

    LVM Lótushof  
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   Zucht:  

   >> 2018  

   Jungpferdeprüfung mit Barbara Frische und Alex Conrad  

   Fohlenreise mit 50 vorgestellten Fohlen  
 

   2018 entstand auch das Projekt „FIZO-Jungereiter“. Der Theorieteil mit Barbara Frische  
   kam sehr gut an, der praktische Teil zum Thema FIZO-Reiten sollte mit Beggi Eggertsson  

   stattfinden. Die Termine mussten leider aufgrund der Druse abgesagt werden. Es wird  

   neue Termine mit Laura Grimm 2019 geben.  
 

   >> 2019  
   Jungpferdekörung in Birkholz  

   Fohlenreise mit Barbara Frische  

   (Für 2020 wird eine gerittene FIZO in Karlshorst angedacht.)  
 

   - Peter Frühsammer erläutert nochmal kurz, wie es zur Absage des DIZ gekommen ist.  
   Es wird generell überlegt eventuell FIZO’s in Zukunft nur noch z.B. in Verden und Karlshorst  

   stattfinden zu lassen und nicht mehr auf den Höfen, wie bisher. Beides habe Vor- und  

   Nachteile, die im Zuchtausschuss besprochen werden.  

   Fragen und Anregungen können gerne an Peter Frühsammer gerichtet werden.  
 

   Jugend:  
   Aus gesundheitlichen Gründen konnte Nele Ungemach nicht anwesend sein. Anne-Sophie  

   Fliß trägt ihren Vortrag vor.  

   >> 2018  

   Springkurs mit Anna Escher (Fortsetzung von 2017)  

   Passkurs mit Victoria Große  

   > Kader:  

   - neue Kadertrainerin ist Lena Zambetti  
   - es gab ein Kaderevent „Trampolinspringen“  

   - es fanden insgesamt 3 Kadertrainings statt (Gut Birkholz, Birkenhof, Lækurhof), das 2.  

   Training wurde jedoch aufgrund der Hitze abgesagt  

   > Mini-Kader:  

   - jetzt fester Bestandteil des Landesverbandes  

   - als Teamevent gab es einen Herbstausritt  

   > Wanderreit-Cup  

   - Elena Imber belegte den 4. Platz bei den Jugendlichen und Junioren  

   - alle 7 Kinder aus Berlin-Brandenburg belegten die Plätze 1-7:  

   Martha Hassler, Joris Vorderwuelbecke, Ella Hassler, Julia Erdmann, Janno Simmchen,  

   Nica Simmchen, Tom Orlowski  

   > DJIM:  
   - keine Teilnehmer aus Berlin-Brandenburg, da die Strecke einfach für die meisten zu weit  

   war und der Termin nicht gut gelegen war.  
 

   >> 2019  

   Reitkurs mit André Böhme  
   Passkurs mit Victoria Große  

   Reitkurs mit Sandra Pohl  

   > Kader:  

   - 11Teilnehmer  

   - Gemeinsame Fahrt zum Qualitag Wiekenberg  

   - 3 Kadertrainings geplant  

   - Teilnahme an der DJIM  

   - Fitnesstest und Kaderevent sind auch geplant  
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   >Mini-Kader:  

   - Trainer: Anne-Sophie Fliß, Co-Trainer: Laila Breuer  

   - 14 Teilnehmer  

   - 7-12 Jahre (ab2020 ab 8Jahre)  

   - 3 Trainings geplant  

   - Gemeinsame Fahrt zum Qualitag Bockholtshoff  

   - Fitnesstest  

   > neues DJIM-Konzept:  

   - KM entfällt! (Änderung IPO KS: 6-7J., KM: 8-10J., KL: 11-12J.)  
   - Fahnenrennen, Gallopprennen, Springprüfungen und FS4entfallen  

   - keine Zwischenfinals mehr, separate Finals T3/T4/V2/F2  

   - Dressur und TiH nur noch über D1-D3 Qualifikation möglich  

   - Quali für Junioren angehoben (T3/T4: 5,7; V2: 5,7; F2: 5,5)  

   - keine leichten Prüfungen für Jugend mehr (V5/T7)  

   > Regina Wagner unterstützt die Jugend im SocialMedia-Bereich  

   >Projekt FIZO wird in diesem Jahr nach Rücksprache mit den Teilnehmern fortgesetzt mt  

     Laura und Marliese Grimm  
 

    Breitensport:  
    >> 2018:  

   - Hestadagar auf Birkholz  

   - Wanderritt durch die Schorfheide vom BIF eV organisiert  

   - WanderreitCup v.a. mit Kindern gut vertreten (diese werden auf einer BIF-Veranstaltung  

     gesondert geehrt)  

   >> 2019:  

   - Staffettenritt ist überbucht  
   - Michaela Haacke stellt den Stafettenritt mit seinen einzelnen Stationen, am Ende wird  

     eine kleine Gruppe die Heerstraße entlang bis zur Siegessäule reiten.  

     Ulla Gomis-Fliß wird bei der Stafettenübergabe dabei sein.  

   - Hestadagar auf Birkholz  

   - Wanderritt durch den Unterspreewald  

   - IsiTrec-Finale in Driburg  
 

    Öffentlichkeitsarbeit:  
   - Alle Mitglieder werden drum gebeten, Berichte an Marion Schöning oder Charlotte  

     Erdmann zu senden, damit diese sie dann schnellstmöglich auf der Homepage oder auch  

     auch Facebook online stellen können  

   - es wird eine neue Höfekarte für die WM geben  

   - Charlotte Erdmann macht viel Pressearbeit für die WM, damit das Islandpferd mehr in  

     den Focus kommt und somit auch wir als Landesverband  
 

    Tierschutz:  
    Marilena Heyl legt ihr Amt als Tierschutzbeauftragte nieder.  

    Der Vorstand hat Victoria Große als neue Beauftragte gewählt. Sie wird auch als  

    Wolfbeauftragte tätig sein. Victoria Große wird jeden Vorfall dem Vorstand berichten. 
 

    Kasse:  
    - Die Gemeinnützigkeit wird weiterhin anerkannt.  

   >> 2018:  

   Einnahmen: 14.576,99 €  

   Ausgaben:   14.098,67 €  

   Summe:         + 478,32 €  
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8. Bericht der Kassenprüfer  

   Raymond Schäfer hatte den beiden Kassenprüfern mehrere Terminvorschläge geschickt,  

   kam jedoch mit der einen Prüferin terminlich nicht überein. Somit hat Anja Schlichting die  

   Kasse alleine geprüft und fand eine ordentlich geführte Kasse vor.  
 

9. Entlastung des Vorstandes  
 

    Beschluss 2.2019: Der Vorstand wird für das Jahr 2018 entlastet.  
 

    17 Ja  

 

  — Nein      9 Enthaltungen  

 

   Damit ist der Vorstand für 2018 entlastet.  
 

10. Genehmigung des Haushaltsvoranschlages  
   Raymond Schäfer stellt den Haushaltsvoranschlag vor.  
 

   Einnahmen: 18.500,00 €  
   Ausgaben:   19.600,00 €  

   Summe:      - 1.100,00 €  
 

   Das ergäbe am Jahresende einen Kontostand von + 12.934,08 €.  
   (Kontostand am 1.1.2019: + 14.034,08 €)  
 

    Beschluss 3.2019: Der Haushaltsvorschlag für 2019 wird genehmigt  
 

    25 Ja     — Nein      — Enthaltungen    
 

> Kerstin Schmidt hat die Sitzung verlassen, somit sind es jetzt nur noch 25 Stimmen.  
 

11. Bestimmung eines Wahlleiters und satzungsgemäße Wahlen:      
 

      Zum Wahlleiter wird bestimmt: Sonja Stenzel  
 

      Fritz Malies beantragt eine geheime Wahl.  
 

      11.1 2. Vorsitzende/r: vorgeschlagen wird Charlotte Erdmann  
 

      Beschluss 4.2019: Charlotte Erdmann wird zur 2. Vorsitzenden gewählt.  
 

      25 Ja  

 

    — Nein       — Enthaltungen  

 

      Damit ist Charlotte Erdmann gewählt  

      Sie nimmt die Wahl an.  
 

      11.2  Breitensport: vorgeschlagen wird Michaela Haacke  

    

      Beschluss 5.2019: Michaela Haacke wird für den Breitensport gewählt.  
 

      25 Ja  

 

    — Nein      — Enthaltungen  

 

      Damit ist Michaela Haacke gewählt  
      Sie nimmt die Wahl an.  
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      11.3 Jugendleiter: vorgeschlagen wird: Nele Ungemach  
 

      Beschluss 6.2019: Nele Ungemach wird zur Jugendleiterin gewählt.  
 

      20 Ja  

 

   5 Nein      — Enthaltungen  

 

      Damit ist Nele Ungemach gewählt  
      Sie nimmt die Wahl an.  
 

      11.4  Schriftführer: vorgeschlagen wird Doreen Grunhold  
 

      Beschluss 7.2019: Doreen Grunhold wird zur Schriftführerin gewählt.  
 

      20 Ja  

 

  3 Nein      2 Enthaltungen  

 

      Damit ist Doreen Grunhold gewählt  
      Sie nimmt die Wahl an.  
 

> Ab jetzt werden alle Wahlen wieder offen gewählt.  
 

12. Wahl der Rechnungsprüfer  
 

Vorgeschlagen werden:  

Melanie Römer und Sonja Stenzel  
 

Beschluss  8.2019: Melanie Römer und Sonja Stenzel werden zu den Rechnungsprüfern  
gewählt.    
 

24 Ja          — Nein         1 Enthaltungen  
 

Damit sind die beiden gewählt  
Sie nehmen die Wahl an.  
 

13. Anträge auf Satzungsänderungen (es liegen keine Anträge vor)  
 

14. Sonstige Anträge  
Es liegen keine Anträge vor.  
 

15. WM 2019  

 Es werden noch Helfer für den Staffettenritt benötigt. Z.Zt. gibt es 480 registrierte Helfer.  
 Es wird eine gemeinsame Quadrille mit Reitern des LV bei der Eröffnungsshow unter der Leitung 

 von Anne-Sophie Fliß in Abstimmung mit der Regisseurin der Show, Maike Arnasson geben. 

 

 Der Bundesverband hat ein Zelt auf der WM.  

 >> Es werden Freiwille aus unserem Landesverband gesucht, die den IPZV bei seinem Zelt   

 unterstützen möchten.   
 

16. Verschiedenes  

Stefan Laube regt im Jugendbereich an, dass sich alle Jugendwarte aus dem  
Landesverband mal treffen.  
 

Ulla Gomis-Fliß schließt die Versammlung um 21:13 Uhr  
 

Marilena Heyl  

Protokollführer  
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